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Gentili Colleghe, cari Colleghi, 

Un ringraziamento ed un benvenuto a questo rituale ed annuale appuntamento  che la 

nostra legge istitutiva, la n. 12 del 1979, ci impone di dedicare alla disamina ed 

approvazione del conto consuntivo 2008 e bilancio preventivo 2010. Da qui a poco il 

nostro Tesoriere, Collega Dragonetti, ne illustrerà le risultanze che, comunque, anche 

quest’anno sono state pubblicate sul sito web, questa volta del nostro Ordine 

professionale. Ciò costituisce un grande atto di trasparenza e di economicità. I nostri 

conti e tutto ciò che attraverso essi abbiamo in animo di svolgere per l’anno prossimo 

possono essere, infatti, visionati anche all’esterno da chiunque sia in grado di 

connettersi con il sito nel mentre la pubblicazione sul nostro portale è, al contempo, 

fonte di economicità in quanto abbiamo evitato copiose spese tipografiche e postali. 

A voi colleghi, è, infatti, pervenuta la sola Raccomandata di convocazione con invito 

a visionare i bilanci direttamente sul sito. 

Nel mentre il Tesoriere si prepara alla sua incombenza, il compito del Presidente, 

come da ordine del giorno, è quello di relazionarvi sulle principali attività del 

Consiglio dal 25/11/2008, data di celebrazione dell’ultima assemblea, ad oggi. 

Tale relazione costituisce il vostro annuale approccio ai problemi del nostro 

Ordinamento Professionale. Da qui la validità dell’odierno evento ai fini della FCO ai 

sensi dell’art. 3, comma 2 del Regolamento. 
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E’, come sempre, una relazione di carattere tecnico- politico- operativa per fare 

l’annuale punto sullo stato di salute della Categoria ed in particolare di quella 

napoletana scevra da ogni riferimento agli aridi numeri che compongono i bilanci. 

Quindi, attraverso questa mia relazione che abbraccia l’operatività del Consiglio di 

Napoli dal Novembre 2008 ad oggi, il Consiglio si sottopone anche al vostro giudizio 

in materia di operatività poiché il nostro rispetto per la base è notorio. 

Non è semplice amministrare una collettività di oltre 1400 colleghi ed in ciò ci 

conforta, per quello che può valere, anche il confronto con altri Ordini Professionali. 

Il nostro Ordine, per operatività, non è secondo a nessuno! Anche a livello di 

informativa circa il nostro operato, c’è stato un dialogo fra noi attraverso le 

nostre rubriche “Notizie dall’Ordine” e “Dentro la Notizia”. 

Ed incominciamo. 

 

A. ESAMI DI STATO PER L’ABILITAZIONE ALL’ESERCIZIO DELLA 

PROFESSIONE ANNO 2009. GLI ESAMI DEL 2008 ED IL CORSO 

ANCL PATROCINATO DAL CPO DI NAPOLI. 

Nei giorni scorsi, cioè 11 e 12 Novembre 2009, si sono svolti al Palatenda le due 

prove scritte per l’esame di abilitazione all’esercizio della professione di consulente 

del lavoro- sessione 2009. Hanno concluso le due prove scritte 645 partecipanti. In 

Commissione d’esame è presente il collega Balzano in rappresentanza del nostro 

Consiglio unitamente ad un collega di Benevento (Cannella) ed un altro di Salerno 

(Zinno). 

L’anno 2008 erano, invece, 842 i candidati che completarono le prove scritte. Fra i  

partecipanti ben 425 appartenevano alla provincia di Napoli (50,48%). Degli 842 

partecipanti agli scritti  ne sono stati ammessi agli orali 626 (pari al 74,35%) di cui 

311 di Napoli (49,68%). Nel complesso si sono abilitati 579 praticanti, sui 621 che 

hanno sostenuto la prova orale, pari al 93,24%. Gli abilitati di Napoli sono stati 282 

pari ad oltre il 50% degli abilitati totali. Davvero un buon risultato. 

Non inferiore, per il successo, è stato il risultato conseguito dai praticanti che hanno 

partecipato al Corso Maestrale primo organizzato dall’ANCL con il patrocinio del 
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nostro Consiglio dell’Ordine. Dei 194 iscritti al Corso, hanno sostenuto l’esame 158 

corsisti. Ne sono stati ammessi agli orali ben 145 (92%) di cui abilitati 137 (94%). 

E’ stato, davvero, un bel corso, tutto gestito, anche a livello di docenza, da consulenti 

del lavoro. I partecipanti hanno svolto anche numerose prove pratiche e, più di un 

colloquio, prima di sostenere la prova orale. 

 

B. RAPPORTO CON IL CONSIGLIO NAZIONALE, ENPACL, ANCL E 

GLI ALTRI CONSIGLI PROVINCIALI DELLA NOSTRA REGIONE. 

I rapporti con il Consiglio Nazionale dell’Ordine sono improntati alla massima 

cordialità e collaborazione istituzionale. La Presidente Calderone è, spesso, ospite dei 

nostri Convegni ed ha parole di apprezzamento circa il nostro operato e la nostra 

attività ordinistica. Napoli coordina la Consulta dei Presidenti della Regione 

Campania, organizza incontri con gli altri Presidenti  Campani, li rappresenta nella 

Conferenza dei rappresentati regionali. 

In tale veste ha anche fatto parte della Commissione del CNO per la 

formulazione del nuovo Regolamento della FCO. 

Abbiamo partecipato, nella sede del CNO, anche ad un incontro con i vertici 

dell’ENPACL circa le morosità dei colleghi e, in sede del Ministero del lavoro, 

ad una riunione con tutti i responsabili delle DRL sui rapporti con i vari CPO. 

In CNO siede il collega Giovanni Montefusco di Benevento che viene messo a 

conoscenza di tutte le attività della Consulta. 

Ottimi, anche sul piano della cordialità e reciproca collaborazione, sono i rapporti con 

i CPO della Regione Campania. La Consulta dei Presidenti spesso si riunisce a 

Napoli. La Consulta ha dato anche la sua adesione e patrocinio al Convegno del 

15 Ottobre scorso sugli Ammortizzatori Sociali organizzato dall’ANCL 

Regionale ed ha avuto anche un incontro con il neo Direttore della DRL Dott. 

Nicola Agosta per porgerli gli auguri dopo il suo insediamento. 

Del pari sta programmando un incontro con il Dott. Toma che è il nuovo 

Direttore Regionale dell’INPS Campania ed un altro con la Sede Regionale 

INAIL. 
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L’ordine di Benevento, il 14 Dicembre prossimo, organizzerà un Convegno cui 

parteciperà come relatore il collega Balzano ed anche questa è una disponibilità 

collaborativa istituzionale. 

Il 18 Dicembre prossimo la Consulta dei Presidenti della Campania formalizzerà 

un gemellaggio con la Consulta del Presidenti delle Marche nel corso di un 

Convegno che si sta organizzando per quella data a Sorrento presso l’Hilton 

Sorrento Palace. 

Sia in occasione delle Assemblee dei Cpo che dei Delegati ENPACL la voce della 

Campania è, poi, unitaria. 

Il Presidente Miceli sa bene il pensiero unitario della Campania. Proprio l’altro 

giorno, 20 Novembre 2009, la Campania, con dichiarazione di voto del sottoscritto, si 

è astenuta sul bilancio di previsione 2010 e lo ha fatto chiedendo al Presidente Miceli 

una migliore considerazione e rispetto nei confronti dell’Assemblea dei Delegati oltre 

ad una revisione della bozza di regolamento per la rateazione dei debiti contributivi 

ENPACL e ad una graduale riduzione delle spese. 

Anche in occasione dell’ennesimo attacco dell’ANTITRUST nei confronti della 

nostra Categoria, la Consulta si è riunita per concordare una strategia comune di 

vicinanza alle iniziative del CNO. 

Nondimeno importanti e cordiali sono i nostri rapporti con l’ANCL nella varie 

strutture Nazionale, Regionale e Provinciale. 

Lo dimostra, innanzitutto, il grande Convegno Unitario del 15 Ottobre scorso al 

Tiberio, la partecipazione del Segretario Generale Longobardi anche in diverse altre 

circostanze ai nostri Convegni ed il nostro Patrocinio al Corso di fine Pratica della 

U.P. ANCL di Napoli. 

Domani, 25/11/2009, ci sarà l’Assemblea dei CPO in Roma presso l’Auditorium 

Parco della Musica ed a seguire, nelle giornate del 26/27 e 28 Novembre il 7° 

Congresso Nazionale di Categoria che, per noi, riveste una importanza ancora 

maggiore in quanto si celebrerà in quella sede il 30° anniversario del varo della 

Legge 12/79. E’ una legge alla quale abbiamo contribuito noi campani e noi 

napoletani. Il primo firmatario fu il compianto onorevole Vincenzo Mancini. Il 15/10 
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scorso, durante il Convegno ANCL Regionale sugli Ammortizzatori Sociali, all’Hotel 

Tiberio, abbiamo consegnato ai familiari dell’Onorevole Mancini una targa ricordo a 

testimonianza della gratitudine che la Categoria ha nei confronti di questo 

Parlamentare cui è stato titolato anche il Centro Studi dell’ANCL Regionale. 

E, se riflettete bene cari Colleghi, la storia della nostra Categoria è stata scritta, per la 

maggior parte a Napoli. La prima legge istitutiva (12/10/1964 n. 1081) fu voluta 

dall’On. le Russo Spena, parlamentare di Acerra, mentre la legge 12/79 e quelle sulla 

nostra Previdenza di Categoria hanno visto l’intervento primario dell’On. le Mancini. 

Ma anche a livello di CUP abbiamo dato il nostro modesto contributo affinchè 

Marina Calderone divenisse rappresentante ufficiale di tale organismo a livello 

Nazionale. 

 

C. LA FORMAZIONE CONTINUA OBBLIGATORIA. 

Vi è nota l’importanza che abbiamo attribuito alla FCO anche quando questa era 

soltanto un miglioramento e perfezionamento dell’iscritto nello svolgimento 

dell’attività professionale ex art. 14 della legge sub lettera i) della legge 12/79. 

Abbiamo più volte detto e ripetuto che nei confronti dell’opinione pubblica deve far 

leva la circostanza della nostra costante formazione per sconfiggere gli attacchi 

mediatici che vogliono l’abolizione degli Ordini professionali. 

Il mercato, anche questo vi è noto, reagisce molto in fretta e seleziona il 

professionista in gamba e formato rispetto a quello che non è al passo con le novità 

legislative. 

Perciò noi, come Ordine e come garante della fede pubblica, abbiamo il dovere di 

procedere alla formazione dei nostri iscritti a prescindere se loro, nella massima 

libertà, vogliono partecipare alle iniziative da noi poste in essere. 

L’importante è che si formino anche se altrove.  

Proprio il 14 Novembre prossimo è entrato in vigore il nuovo Regolamento della 

FCO il quale ha sancito ancora una volta il principio  della libertà del consulente del 

lavoro di formarsi dove, come e quando vuole purchè, poi, presenti la comunicazione 

dell’avvenuta formazione. 
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E’ un Regolamento che stabilisce tre grandi modalità di conseguimento di crediti 

formativi: 

a) partecipando ad iniziative predisposte dai CPO; 

b) partecipando ad iniziative predisposte da soggetti terzi che siano conformi, 

previa apposita validazione del CPO competente per territorio, a standard 

qualitativi; 

c) partecipando ad iniziative da chiunque svolte ma che poi, a cura dell’iscritto, 

devono essere validate dal CPO competente per territorio. 

Ha preso corpo, altresì, la possibilità di conseguire, a livello biennale, 15 crediti con 

la modalità e- learning. 

Per la prima volta il Regolamento in parola ha, poi,  previsto l’elencazione delle 

materie in cui è possibile la formazione. 

D’altra parte, la nostra materia è in continua evoluzione. La Riforma Biagi ha 

spazzato via il vecchio diritto del lavoro introducendo forme flessibili di rapporti di 

lavoro. 

Oggi si parla, addirittura, di flexsecurity.  

Il Federalismo fiscale è alle porte. L’art. 117 della Costituzione attribuisce, nella 

novella formulazione, diverse prerogative alle Regioni in materia di legislazione 

esclusiva o concorrente su alcune materie fra cui quella delle Professioni. 

Gli assetti contrattuali sono stati recentemente riformati con l’accordo del 22 Gennaio 

2009 e la contrattazione ha sbocchi anche territoriali per non parlare, poi, di quella 

aziendale di secondo livello collegata al raggiungimento di obiettivi di qualità, 

produttività, competitività e redditività. E’ materia nostra!! 

Ma anche i recenti “ammortizzatori sociali in deroga” dimostrano come il dominus 

decisionale spetti alle Regioni ed è lì che dobbiamo costruire  nuove possibilità di 

dialogo partecipativo e collaborativo. 

Da questa crisi ne è uscita distrutta la piccola e media impresa, tenuta fuori dagli 

ammortizzatori sociali in deroga. 

Purtroppo, l’istituto dell’Apprendistato,  nonostante gli sforzi della nostra Categoria, 

è crollato in quanto il nostro organismo legislativo regionale non ha saputo porre in 
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essere alcuna valida deliberazione nel mentre gli imprenditori, proprio per queste 

incertezze interpretative sul concetto di “formazione”, hanno completamente 

abbandonato la possibilità di instaurare rapporti di lavoro con apprendisti. 

Il Consulente del Lavoro deve essere visto, inoltre, al di là degli adempimenti. Ci 

sono grandi novità in arrivo. In primis la “conciliazione”, la “riforma del processo del 

lavoro” per non parlare di quelle già attuali come, ad esempio, la sicurezza dei 

lavoratori sui posti di lavoro alla luce del Decreto Legislativo 81/2008. 

Il nostro Consiglio è stato molto solerte e vigile nel cogliere queste novità 

professionali nell’organizzare gli eventi per la FCO. 

DATA LUOGO ARGOMENTI NUMERO 

CREDITI 

17/12/2008 RAMADA HOTEL L.U.L. –DECRETO 

LEGISLATIVO 

81/2008-T/D – 

CONVENZIONE 

CON UNIPEGASO 

5 

9/1/2009 RAMADA HOTEL LIBRO UNICO E 

NOVITA’ 

FINANZIARIA 2009 

5 

20/1/2009 TIBERIO PALACE HOTEL LA SICUREZZA NEI 

LUOGHI DI 

LAVORO 

5 

2/3/2009 UNIVERSITA’PARTHENOPE LA 

CONCILIAZIONE 

5 

28/4/2009 RAMADA HOTEL DUI, 

AMMORTIZZATORI 

SOCIALI E 

PRESENTAZIONE 

SITO ORDINE 

5 

 

4/6/2009 UNIVERSITA’ FEDERICO II° FLESSIBILITA E 5 
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AULA PESSINA STABILITA’ NELLA 

CRISI GLOBALE. 

LA PARABOLA 

DEL CONTRATTI A 

T/D 

18/6/2009 PALAZZETTO DEL MARE- 

C/MARE DI STABIA 

LA SICUREZZA- LA 

CATEGORIA E LE 

ISTITUZIONI 

5 

15/10/2009 TIBERIO PALACE HOTEL AMMORTIZZATORI 

SOCIALI: EFFETTI 

SULLA TENUTA 

OCCUPAZIONALE. 

5 

20/10/2009 

27/10/2009 

03/11/2009 

10/11/2009 

17/11/2009 

RAMADA HOTEL VI° MASTER IN 

DIRITTO DEL 

LAVORO: 

SICUREZZA ED 

AMMORTIZZATORI 

IN DEROGA 

20 

 

In un anno, da Novembre 2008 a Novembre 2009, abbiamo prodotto occasioni 

formative per 60 crediti cui devono aggiungersi  i crediti odierni in quanto stiamo 

trattando argomenti che attengono all’Ordinamento Professionale. Tali ulteriori 

crediti formativi saranno, in base alla presumibile durata di questa Assemblea, pari a 

4. 

In complesso tutti i colleghi iscritti al nostro Albo hanno avuto a loro disposizione 

per il periodo di un anno (Novembre 2008 - Novembre 2009) ben 64 crediti laddove 

in un biennio ne occorrono 50. 

Nel 2010 implementeremo i Convegni a valenza locale per promozionare sul 

territorio l’immagine della Categoria e, quindi, dei colleghi. 



 9 

In più, alla luce del nuovo Regolamento della FCO, ci sarà la novità della formazione 

e-learning ed anche su questa problematica il nostro Consiglio valuterà la possibilità 

di effettuare Convenzioni con strutture idonee. 

La FCO, però, non è rappresentata solo da Convegni ed occasioni Formative. A 

prescindere dalla circostanza che non attribuiscono crediti c’è da rimarcare la finalità 

formativa di altre due iniziative del nostro Consiglio: la circolare mensile redatta 

dall’Ordine congiuntamente all’ANCL Provinciale ed al Centro Studi “O. Baroncelli” 

e la Giurisprudenza Commentata dalla Categoria - Una sentenza al mese. 

 

D. CONVENZIONI UNIVERSITARIE ED ALTRE. 

Anche quest’anno, dalla stipula di precedenti Convenzioni, abbiamo tratto ottime 

soddisfazioni. Nel mese di Marzo scorso, nei giorni 12 e 13, presso la LUM di 

Casamassima 30 colleghi del GUN 3 hanno conseguito la laurea triennale in Scienze 

Giuridiche. A livello di lauree triennali sono stati, ad oggi, ben 280 i colleghi che 

hanno raggiunto tale traguardo. 

Ma nello stesso mese di Marzo 2009, il giorno 27, altra grande soddisfazione per il 

CPO di Napoli: nella magnifica cornice di Santa Maria la Nova, ben 25 Colleghi 

hanno discusso la loro tesi per laurearsi dottori in Giurisprudenza presso la Università 

Telematica Pegaso. I colleghi in parola hanno completato il biennio presso la predetta 

Università essendo già in possesso di quella triennale. 

Senza farcene vanto alcuno, siamo l’unico Ordine d’Italia interessato a ciò. 

E non è finita. In questi giorni abbiamo perfezionato altra Convenzione con 

l’Università di Malta ed attendiamo solo alcuni allegati per poterla pubblicizzare. 

Sempre con l’Università Telematica Pegaso, nello scorso mese di Settembre e di 

Ottobre, complessivamente 60 colleghi hanno superato le prove del Master 

multidisciplinare concordato con il nostro Consiglio Provinciale acquisendo ben 60 

crediti idonei, all’occorrenza, per l’iscrizione all’ultimo anno di Giurisprudenza 

essendo il Master in parola riservato a colleghi già in possesso di laurea triennale. 

Anche l’altra Convenzione con FON.AR.COM si sta rivelando conforme alle 

aspettative. Nel gennaio 2010 si svolgeranno i primi corsi di formazione. Il 
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fabbisogno formativo è stato individuato dagli stessi colleghi che hanno aderito 

all’iniziativa e l’attuazione di questi corsi è affidata a strutture proposte sempre dai 

nostri colleghi.  

Il nostro intento era quello di fare formazione per i dipendenti delle nostre aziende e 

ci siamo riusciti. 

Sempre in materia di Convenzioni, vorrei segnalarvi che nei giorni scorsi abbiamo 

sottoscritto una Convenzione con INDICITALIA della quale pubblicheremo sul 

nostro sito un banner contenente le novità giornaliere in materia di lavoro, fisco, 

previdenza e giurisprudenza: un ulteriore servizio, dunque, a beneficio dei Colleghi. 

La Convenzione prevede anche uno sconto sui prodotti scientifici di INDICITALIA e 

l’obbligo di tale struttura Commerciale ad essere sponsor di almeno un Convegno 

organizzato dal nostro Consiglio mediante l’erogazione di 3.000 euro. 

Abbiamo, inoltre, aderito ad una Convenzione del CUP con l’Università Parthenope 

in materia di Tirocinio di Orientamento mediante l’ospitalità nei nostri studi di 

giovani laureandi. 

Stiamo lavorando, infine, ad altra Convenzione con Teleconsul e con la WStaff la 

quale ultima è la struttura informatica che ha costruito il nostro sito web. 

 

E. OPERATIVITA’ INTERNA. 

Sul piano interno vi è nota l’operatività del Consiglio quanto meno attraverso le 

rubriche che vi raggiungono, by e- mail, a ritmo incessante. 

Basti ricordare “Notizie dall’Ordine” e “Dentro la Notizia” con informative 

importanti riguardanti sia  l’aspetto scientifico che le mere attività istituzionali. 

La gestione dell’Ordine, attraverso le sue Commissioni, è altamente collegiale. Dal 

25/11/2008 ad oggi il Consiglio si è riunito 7 volte. Ci sono state 14 delibere di 

urgenza. I nuovi iscritti sono stati 141, i cancellati sono stati 29 ed i sospesi 29. La 

crescita annua è mediamente di 50 unità anche se non vi è chiarezza circa quello che 

avverrà al termine del periodo transitorio che scadrà il 12 Aprile 2010. Non è, infatti, 

peregrina l’ipotesi di iscrizioni a iosa seguite, poco dopo, da cancellazioni in massa in 



 11 

quanto solamente con la iscrizione si acquisisce il diritto ad una reiscrizione anche 

senza essere in possesso del titolo di studio della laurea quanto meno triennale. 

Proprio per questo il preventivo 2010 presenta come dato economico di incremento 

delle entrate dovute a nuove iscrizioni molto prudenziale. 

Che la norma, innovativa circa il titolo di studio idoneo per l’iscrizione nel registro 

dei praticanti, abbia già prodotto un crollo verticale circa le relative iscrizioni è un 

fatto notorio. In questo ultimo anno si sono iscritti nel Registro dei Praticanti solo 

73 unità con una media di 6 mensili. I praticanti cancellati sono stati, invece, 11.  

Voi sapete, colleghi, che, al di là delle modalità di registrazione nelle nostre 

contabilità, abbiamo sempre avuto una cassa unica che comprendesse i proventi 

derivanti dagli iscritti all’Albo e quelli dei Praticanti giacchè, per questi ultimi, 

le prestazioni offerte e gli adempimenti istituzionali occorrenti sono gli stessi (se 

non enormemente maggiori) di quelli per gli iscritti nell’Albo. 

Negli anni scorsi avevamo una entrata riferita in media ad oltre 800  praticanti  

in un anno e tali introiti (derivanti dall’importo una tantum all’atto della 

iscrizione più le due quote susseguenti alle due relazioni annuali) erano in 

percentuale dell’oltre il 50% rispetto agli incassi totali. 

Con l’esaurimento dell’avanzo di Amministrazione che avevamo ridistribuito a 

tutti gli iscritti (e senza effettuare alcun aumento delle quote dei praticanti) e con 

il crollo delle entrate dei praticanti si è reso necessario ipotizzare un aumento 

della quota di iscrizione per poter sostenere le spese istituzionali occorrenti per il 

funzionamento dell’Ordine e per i servizi istituzionali. 

Il nuovo importo, che sottoponiamo alla vostra approvazione dopo che abbiamo 

già ricevuto quella del Consiglio Nazionale, è pari a 170,00 euro annui cui vanno 

aggiunti i 160,00 euro di pertinenza del Consiglio Nazionale per un totale di euro 

330,00. 

Ora fate solamente questa riflessione: per 3 anni, nel complesso, avete versato 

una quota pari d € 210,00 di cui euro 50,00 al CPO ed euro 160,00 al CNO. 

Prima di questo abbattimento di quota, la stessa era di € 113,00 circa solo da 

versarsi al CPO. Dopo tre anni, quindi, c’è un aumento di 57,00 euro rispetto ai 
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113,00 euro, dovuto in gran parte al crollo delle entrate dei praticanti ed al 

fisiologico aumento delle spese. 

Ma questo ve lo avevamo anticipato già l’anno scorso. 

Circa le spese ci siamo mantenuti al limite della sopportabilità economica. 

Speriamo solamente che nel 2010 vi siano tante iscrizioni ma che restino senza 

alcuna cancellazione. Le avvisaglie, tuttavia, non sono confortanti. E’ vero, 

infatti, che abbiamo avuto un picco di nuove iscrizioni già nel mese di Ottobre 

scorso ma si presuppone che quanto meno l’80% di questi nuovi colleghi si 

cancelleranno entro il 31 Dicembre. 

Provate, per un attimo solo, a chiedere in giro quale è la quota di iscrizione 

all’ordine presso altri CPO e vi renderete conto che siamo, anche in questo, i 

migliori specie in relazione ai servizi istituzionali offerti in qualità e quantità. 

Lo siamo stati già a livello di informativa. Avete ricevuto ben 16 numeri della 

Rubrica “Notizie dall’Ordine”, 7 della Rubrica “Dentro la Notizia” e 1 

Editoriale. 

I pareri di congruità  Parcelle sono stati 10. 

Della Giurisprudenza Commentata dalla Categoria vi sono pervenuti 10 numeri, 

quindi fino ad Ottobre, e della Circolare Mensile ben 12 numeri di cui 10 

dell’anno 2009 e 2 per i mesi di Novembre e Dicembre 2008. 

L’anno 2009 sarà, poi, ricordato, sul piano di operatività interna, per la nascita del 

sito web ufficiale del cpo di Napoli vale a dire www.ordinecdlna.it 

L’operazione sito è stata deliberata il 26 Febbraio 2009 ed il sito, commissionato alla 

WStaff, è stato ufficializzato alla presenza di Marina Calderone (CNO), Rosario De 

Luca (Fondazione Studi) e Franco Longobardi (ANCL) nel corso del Convegno del 

28/4/2009. 

Sono bastati appena 2 mesi ma di grandissimo lavoro della nostra Commissione ed il 

costo è stato solo di € 1.650,00.  

Vi sono pubblicate tutte le norme istituzionali ad iniziare dalla Legge 12/79, dal 

Codice di Deontologia del CNO entrato in vigore a Dicembre 2008 e dal 
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Regolamento della FCO con relative norme di attuazione entrate in vigore il 14 

Novembre scorso. 

Le nostre Commissioni Consiliari hanno avuto incontri con le varie sedi INPS ed 

INAIL, abbiamo incrementato l’uso delle e-mail nei rapporti con gli Istituti e, 

finalmente, abbiamo dato corso a Febbraio 2009 all’Operazione DUI, firma digitale 

e PEC. 

Oggi siamo il primo Ordine d’Italia per il DUI e per la sperimentazione 

dell’attestazione delle presenze attraverso il DUI. 

Abbiamo ricevuto in pubblico i complimenti della Presidente Nazionale. Identiche 

congratulazioni ci sono state rivolte dal Tesoriere del CNO per le modalità di 

redazione del Bilancio. Dal 1/1/2010 abbiamo aderito al nuovo software predisposto 

dal CNO ed il 15 e 16 Dicembre il nostro Tesoriere con uno dei nostri Impiegati sarà 

presente a Roma per una full immersion su questo nuovo programma che consentirà 

di eliminare il cartaceo e dialogare con lo scambio di file con il CNO relativamente 

alle iscrizioni, cancellazioni e sospensioni. 

Ma, principalmente, siamo lieti per la PEC che, dalla fine di questo mese, costituirà 

l’unica modalità di dialogo con la Pubblica Amministrazione. 

Siamo elogiati da altri Ordini Professionali per questa iperattività che non è 

estemporanea ma continua sotto tutti gli aspetti se è vero che numerosi colleghi (oltre 

quelli delle province campane) partecipano ai nostri Convegni e leggono le nostre 

circolari ed informative attraverso il sito istituzionale dell’Ordine. 

Siamo, infine, presenti nel CUP Campania con un nostro rappresentante ed anche lì il 

nostro contributo è importante. 

Cotanta operatività, che pur sembra di routine, non può prescindere dall’efficacia del 

nostro Ufficio di Segreteria sempre disponibile al di là del vincolo di subordinazione 

donde un corale ringraziamento del Consiglio. 

L’operatività di un ufficio di segreteria del 2° Albo d’Italia è costante e non ammette 

soste: le notifiche di iscrizioni, cancellazioni e sospensioni, la pluralità dei destinatari, 

le conferme dei titoli di studio, il controllo delle autocertificazioni, una contabilità 

aggiornata in real-time pur con tutte le incombenze che il software di gestione del 
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CNO finora ha comportato vero è che il nostro massimo Organo di rappresentatività 

ha pensato bene di cambiarlo dal 1/1/2010. 

Veramente il nostro personale merita un plauso. 

A fronte dell’operatività del Consiglio, tutti i colleghi hanno potuto beneficiare di 

queste prestazioni che sono notevoli. 

Altra piccola soddisfazione è stata quella di aver organizzato una raccolta di 

solidarietà per i nostri colleghi d’Abruzzo.  

Il giorno 26 Novembre 2009, quando sarà inaugurato il 7° Congresso Nazionale 

di Categoria, consegneremo alla Presidente Nazionale un assegno circolare di € 

12.255,00 che Lei, tramite il Presidente del CPO dell’Aquila, devolverà ai nostri 

sfortunati colleghi. 

Stiamo proseguendo per una corsia preferenziale presso Equitalia Polis e lì 

pensiamo di aver un punto cliente comune che coinvolga anche l’INPS, l’INAIL 

e l’Agenzia delle Entrate. 

Ecco, colleghi, la nostra operatività. 

Sul piano della trasparenza  ed economicità di gestione siamo coscienti di aver agito 

con la diligenza del buon padre di famiglia. Per tre anni, lo ripeto 3 anni, abbiamo 

versato solo 50,00 euro ricevendo anche i complimenti del CNO e di colleghi iscritti 

in altri Albi. 

Per il resto, la parola spetta ai tecnici, il Tesoriere, il Collegio dei Revisori. 

Io vi ringrazio per la vostra vicinanza e disponibilità per le fortune del nostro Ordine 

Professionale attaccato ad ogni piè sospinto dall’ANTITRUST. 

Solo uniti potremo vincere e superare le difficoltà. Si poteva fare di più e meglio? 

Certo, nella vita tutto deve essere perfettibile. Noi ce l’abbiamo messa tutta. 

Giudicateci voi. 

Grazie 

       Il PRESIDENTE 

                              (Edmondo Duraccio) 


